

## El Ministerio de Sanidad

Necesidad de su creación

Como se ve por lo que ayer dejamos expuesto, los asuntos sanitarios, tanto por su número como por la importancia de las cosas que afectan a la salubridad de la vida de la Nación, bien merecen, para su mejor estudio y desenvolvimiento, la creación de un departamento ministerial independiente, que ya se halla constituido en Inglaterra, Francia, Polonia, Checoslovaquia, Serbia, el Canadá, Cuba, Austria y hasta en Turquía y en Rusia.

Además puede observarse, fijando la atención en el carácter colectivo de los asuntos sanitarios, que no hay ningún problema de esta naturaleza que no tenga una evidente significación social; ni existen asuntos sociales que no posean un aspecto íntegramente sanitario. Así se comprende que en Francia se haya creado un Ministerio con el nombre de «Ministerio de Higiene social», que abarca todas las cuestiones sanitarias, en sus relaciones con el interés colectivo y del trabajo.

Puede bien, nosotros, si no quisieramos crear un Ministerio de Sanidad completamente independiente, como sería el ideal, podríamos, siguiendo el ejemplo de Francia, y por motivos de orden económico nacional, incorporar los asuntos sanitarios al actual Ministerio de Trabajo que se ocupa de las materias sociales, y constituir juntos un Ministerio que podría llamarse de Sanidad y del Trabajo.

En efecto, dado el concepto moderno que de la Sanidad se tiene como función social, sería lógico un bajo una misma dirección los Departamentos de Sanidad y del Trabajo, porque sus objetos se confunden, sus métodos son conexos y sus medios de acción son idénticos.

Así, por ejemplo, la construcción de casas baratas y sanas para obreros; la inspección de las industrias insalubres; la lucha contra el alcoholismo, la tuberculosis y las enfermedades venéreas; la educación popular en materia de higiene, los seguros sociales, etc., no son realmente asuntos comunes a la Sanidad y al Trabajo? ¿Quién puede separar la salud del obrero de la salud de la Nación?

Una vez constituido el Ministerio de Sanidad, debería emprender estas dos grandes tareas, a saber; la investigación documental de nuestro estado actual, o sea la confección de lo que podríamos llamar el «Catastro sanitario» del país, en su más amplio concepto, y la reforma o reorganización de los servicios. La primera tarea consistiría en hacer lo que los franceses llaman el «dossier» sanitario de la Nación; es decir, elucidar los problemas de la morbilidad y mortalidad en todos sus aspectos, en descubrir los errores y deficiencias de nuestra organización actual, y reunir, en fin, por medio de la investigación documental antedicha, todos los datos necesarios para poder formular un plan de reforma sanitaria trascendental.

La segunda tarea consistiría en la reorganización propiamente dicha de la Sanidad, basada en los datos recogidos y dirigidos: 1.º, a perfeccionar los actuales servicios higiénicos; 2.º, a fomentar la educación popular en materias sanitarias; 3.º, a reformar los actuales estudios médicos en el sentido de dar más importancia que hoy tiene al conocimiento de la medicina preventiva; 4.º, a transformar gradualmente el ejercicio de las profesiones sanitarias, teniendo la armonización y coordinación cada vez más servicios de orden curativo con los de

orden higiénico o preventivo; y 5.º, a proteger por todos los medios posibles los trabajos de investigación científica encaminados a resolver los grandes problemas planteados hoy por la higiene pública en el mundo, como son: la tuberculosis, el cáncer, la mortalidad infantil, la locura, la criminalidad, la ingeniería, y otros muchos de mayor importancia científica y social.

(Continuará)

## El arbitrio sobre aguas

**Ampliación de plazo**  
Con objeto de dar mayores facilidades a los contribuyentes del impuesto sobre uso de aguas, el alcalde ha concedido un nuevo plazo que terminará el 19 del actual, para el abono de las cuotas correspondientes al mes en curso, sin recargo alguno.

## HOMENAJE AL GOBERNADOR

Las tarjetas para el banquete que se ha de celebrar el domingo en el teatro Cervantes, en honor del excelentísimo señor general gobernador civil de la provincia don Francisco Sánchez Ortega, están casi agotadas, por lo que la Comisión organizadora previene a los que desean asistir, que se apresuren a proveerse de ellas.

## Por la construcción del Estratégico

Nuestro optimismo

Sobre el rodar de nuestro vivir provinciano, salió hace unos meses a idea redentora, lanzada por un puñado de almerienses de buena voluntad, a los que la ciudad entera debe profunda gratitud.

Estos buenos ciudadanos, perfectamente convencidos de que nuestra única salvación consiste en la construcción del ferrocarril de la Alpujarra, emprendió una activa y bien orientada campaña en favor de tan magna obra y forzosamente hay que reconocer a esa agrupación, el mérito de haber levantado el espíritu del pueblo almeriense, hasta el punto de que todos, absolutamente todos los hijos de esta bendita tierra de nuestros amores, se hallan dispuestos a luchar con denuedo inquebrantable, por la consecución de tan bello ideal.

Nosotros, optimistas fervientes, estamos convencidos de que el ferrocarril estratégico de Torre del Mar a Zurgena, será pronto, muy pronto, una realidad halagadora. Contamos con la promesa de un rey caballeroso y justiciero y con la palabra de algunos hombres que tienen bien acreditada su seriedad.

Por eso confiamos en que la región olvidada preterida, envuelta en su leyenda de estrechez y de miseria, romperá bien pronto a la existencia de los pueblos civilizados, y entrará de lleno en los amplios raudales del progreso.

Con el ferrocarril estratégico se inaugurará un período de grandeza para esta patria minúscula, que desde hace muchos años, se halla clavada en la cruz de un calvario cruento.

Los tesoros que esconden esas abruptas sierras alpujareñas serán en breve, valor circulante en el público mercado. Los hogares golpeados por la sinistra pesadilla del hambre, los brazos parados, la negra historia de la desolación y la ruina, tendrán su término venturoso en la inauguración de los trabajos de esa línea.

Bastarán unas horas para que Almería levante su faz contristada y se asome a Europa con el espléndido ropaje de una nueva vía de comunicación.

Los barcos de emigrantes suspenderán su trasiego de compatriotas. El trabajo alzará su trono augusta en los campos desolados, en las bridas inaccesibles, en los valles ba-

ñados por el cristal de las aguas, en los pueblos ribereños y en las montañas pedregosas, en las campiñas y en las bravizas escarpadas de la sierra.

El estratégico será una ola de bien que invadirá de contentos las almas y hará que brote en los labios de las gentes, con el silencio solemne y majestuoso de una plegaria, la palabra redención.

Si, que caiga pronto el polvo de nuestra pobreza secular, y sepulte el pasado en la sima honda del olvido nuestra vieja desventura.

Cuando ese día llegue, que será muy pronto, el pueblo jubileo, recibirá la noticia, como anuncio de serena paz, de positiva grandeza.

Con el triunfo del estratégico, habrá triunfado también esta pobre región andaluza preterida y olvidada, siempre sumida, siempre en sus pasiones ridículas, en sus luchas intestinas, en sus anacrónicos antagonismos.

Elevemos todos el espíritu, impregnado de sano optimismo, sobre las miserias de la lucha diaria y trabajemos sin descanso por la consecución de esa obra que a todos favorece y a todos beneficia. Hagamos pues que muy en breve triunfe la justicia, la razón y el derecho; esa trinidad augusta que tan alejada estuvo siempre del solar regional.

## La Comisión

Esta tarde a las cinco se reunirá en el despacho de la Alcaldía, bajo la presidencia del señor Hernández Rodríguez, el comité ejecutivo pro estratégico, encargado de organizar los trabajos de propaganda para la consecución de tan benéfica obra.

En dicha reunión quedarán designadas las personalidades que formarán la comisión que ha de ir a Madrid a gestionar del Directorio la aprobación de las conclusiones del mitin celebrado el domingo último.

## Siguen las adhesiones

Diariamente se reciben nuevas adhesiones a la campaña emprendida por la construcción del estratégico.

Continúan organizándose en todos los pueblos los comités locales y muy en breve publicaremos la lista completa de ellos, y los nombres de los señores que los forman.

## SE NECESITA

Cocinera y sirviente. Lútil presentarse en buenos informes. Raz. n. Aguilar Martell, núm. 63.

## SE VENDEN

Cincuenta cajas de imprentas viejas, en buen uso, a precios baratísimos.

Pueden verse en los talleres de este periódico.

## Nuestra campaña contra el analfabetismo

CARTA ABIERTA  
Señor director de DIARIO DE ALMERIA.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: Con un verdadero interés, con el entusiasmo que deben sentir cuantos sientan un amor sincero hacia la cultura y la civilización, vengo siguiendo la campaña comprendida por el periódico que tan dignamente dirige, encaminada a conseguir que en nuestra ciudad se construyan el suficiente número de escuelas para poder cumplir con todo rigor la Ley de Enseñanza obligatoria, como único medio eficaz de extirpar el analfabetismo, que como dice muy bien el articulista, alcanza en Almería a una cifra verdaderamente aterradora.

Estoy en un todo conforme con cuanto, sobre el particular, lleva dicho DIARIO DE ALMERIA y no quiero causar a los lectores pintando con vivos colores los estragos que ocasiona la ignorancia en los pueblos, ni la importancia que tiene la instrucción para el bien y la prosperidad de las naciones. Son cosas que todo el mundo reconoce, aunque muy pocos se preocupan de meditar acerca de los medios de fomentar la educación y la enseñanza primaria, a la que tanta protección se viene dispensando en otros países, que a la benéfica labor del maestro deben su actual poderío y bienestar.

Solo voy a emitir mi modestísima opinión, en lo que se refiere a la creación del impuesto escolar de que nos viene hablando DIARIO DE ALMERIA.

Muy censado está, desde luego el vecindario de toda clase de tributos, aunque en Almería se han venido pagando sin protesta, pero entiendo que el impuesto escolar sería bien recibido por la agrada atención a que ha de dedicarse.

Ahora bien: yo no soy partidario de hacer las cosas a medias y en asuntos tan trascendentales como el que nos ocupa, deben hacerse en grande, para llegar cuanto antes al fin que nos proponemos.

Creo que el impuesto escolar debe crearse en forma que produzca al año de ciento cincuenta a doscientas mil pesetas y a base de gravar en una cantidad, muy insignificante, (un medio o un maravedí por 100) las cuotas de las contribuciones Industrial, Rústica y Urbana, en un céntimo cada un barril de uva que se exporte; en un poco más cada tonelada de mineral y así, lo mismo el esparto y demás productos del país.

También pueden contribuir a esa atención el resto del ve-

cindario abonando el uno o el dos por ciento del alquiler que paguen anualmente, estando seguro el Municipio que nadie protestaría de dicho tributo, siempre, como ya he dicho, que su producción pudiese aplicarse a otras atenciones que a la construcción de escuelas y que las cuotas sean una cosa inapreciable para el contribuyente.

Habría en Almería un propietario que pague de contribución anualmente 500 pesetas por ejemplo, que se resista a dar diez reales más para la construcción de casas escuelas? Creo honradamente que no, y lo mismo ocurre en cuantos ejemplos pudiera citar.

Entiendo, pues, que bien merece la pena de que el Ayuntamiento estudie bien el asunto y vea la manera de dar forma legal a ese pensamiento que yo considero realizable y muy digno de ser llevado a la práctica.

Reciba, señor Director, mi felicitación más sincera por la iniciativa de Diario de Almería, y queda a sus órdenes su muy atento y s. s. q. e. s. m. Un normalista

## Vida Municipal

Traslado de un acuerdo

El alcalde ha oficiado a don Diego Romero Molina, trasladándole el acuerdo del Ayuntamiento de fecha 6 del actual, con motivo de su generoso donativo en favor de los desvalidos.

De quintas

El Juzgado de Instrucción de la Demarcación de Reserva de Almería ha oficiado para que se le manifiesten las gestiones que se hicieran para entregar su pase de Caja al recibido Manuel Domínguez Carmona y que se le cite para que comparezca ante dicha autoridad el día 12 del mes actual.

Para informe

El señor general gobernador civil de la provincia ha remitido a informe del Ayuntamiento el recurso interpuesto ante aquella autoridad por los oficiales y auxiliares de las oficinas municipales, en suplica de que sea revocado el acuerdo municipal de 6 de Octubre último, por el que fue amortizada la plaza de Jefe de Negociado con la denominación de Inspector de Arbitrios.

Licencia concedida

Ayer se ofició por la Alcaldía a la profesora doña Hiscia Zubeldia, concediéndole la licencia que solicita para el día 16 del actual.

De depósitos

El Delegado Gobernador de Abastos ha oficiado a la Alcaldía participándole que don José del Aguila y don Juan Laraba, han de depositar en la Caja Municipal las cantidades

de 185 y 209 pesetas respectivamente, para responder al su ministro de carnes de vaca y cerdo, con arreglo al resultado del concurso que comienza a regir hoy.

Impuesto sobre aguas

La recaudación obtenida por este concepto el día 10 del actual, ascendió a la cantidad de 498 pesetas.

Caja Municipal

El estado de Caja facilitado ayer acusa el siguiente resultado:

Existencia anterior 30.831'93 pesetas.—Ingresos 110.—Total 30.941'93.

Pagos — 404'46.—Existencia ayer 30.537'47 pesetas.

De presupuesto carcelario la existencia era ayer de 743'24

## A nuestros lectores de la provincia

Rogamos a nuestros lectores de la provincia, que abonen los recibos de suscripción que hemos puesto al cobro, hasta fin de Diciembre, por que de lo contrario nos veremos obligados a suspender el periódico.

Al propio tiempo advertimos a aquellos señores que hacen pagos de marcader a nuestros justos y fundados requerimientos, para que cumplan con el deber que tienen contraído con nosotros, que si persisten en su inexplicable actitud, nos veremos obligados también a requerirles el pago desde las columnas de nuestro diario.

No hay derecho, como venimos diciéndoles, que nosotros tengamos que afectar al día los pagos a persona que trabaja en nuestra Casa, mientras esos determinados suscriptores a que aludimos vienen leyendo diariamente nuestro periódico y se niegan a pagar, cuando llega el momento de hacer efectivos sus descubiertos.

## SASTRERIA

Guillermo Gómez Martínez  
Confecciones a la medida

Esta casa, abierta al público recientemente en la calle de las Tiendas número 19, esquina a la calle Real, frente al Siglo en Pequeño, es la que más barato confecciona a la medida trajes para caballero y niño.

Abrigos de todas clases y precios, con géneros a elegir. Visítad esta casa y os convenceréis.

Calle de las Tiendas, frente al Siglo en Pequeño.

Acetate puro de hígado de bacalao

En la droguería «Las cuatro calles» acaba de recibirse una partida de acetate puro de hígado de bacalao.

Calle Real núm. 37.—Juan Salvador Jea.

EL SEÑOR

## Don Emilio Esteller Pérez

Que falleció el día 3 de Enero de 1924 después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su esposa doña María Rodríguez Batiste, sus hijos y demás parientes, y amigos, SUPLICAN a usted asista a las Misas que en sufragio de su alma se celebrarán en la Iglesia de Santo Domingo el día 14 del corriente desde las ocho a las once, siendo la Mayor a las diez, por cuyo favor le quedaran eternamente reconocidos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada

# TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

Ultimas noticias de Madrid, provincias y extranjero, transmitidas por nuestro corresponsal señor Sánchez Ortiz

## Del Somatén

Se recomienda a los que tienen solicitado su ingreso en esta Institución en Almería y a cuantos proyecten hacerlo, (reuniendo las condiciones reglamentarias), pasen por la Escuela de Artes y Oficios de esta capital de las 10 a las 12 y de las 15 a las 17 de los días laborables, donde se le facilitarán noticias y datos concretos para el más fácil logro de sus deseos.

Los elementos organizados de este Somatén, nos ruegan, publiquemos esta recomendación en bien del desarrollo del mismo; afirmando una vez más, que es totalmente ajeno a toda bandería y tendencia política o partidista, constituyendo solo una agrupación ciudadana defensora del orden y la paz pública, garantía de vidas y haciendas en todos, sin diferencias ni exclusivismo en la que se ingresa solo a título comprobado de honorabilidad y hombría de bien, prescindiendo del matiz político social con que cada uno simpatice; y en contra de lo por alguién afirmado con equivocado entendimiento, ya que no con intención dañosa y contraria a la noble finalidad perseguida, con la implantación del Somatén Nacional de nuestra amada patria.

## Municipalidades

**Comisiones que se reunen**  
Ayer se reunieron en el Ayuntamiento las Comisiones de Ornato, Beneficencia, Aguas y Abastos despatchando cuantos asuntos se hallaban pendientes de informe, algunos de los cuales serán discutidos en la sesión de esta tarde.

De esta forma los asuntos municipales marchan al día que es la mayor facilidad y ventaja que puede proporcionarse al vecindario.

## Catecismo del ciudadano

Así se titula un interesante folleto escrito por el ilustrado escritor militar don Teodoro Yradió y que ha publicado el Directorio Militar.  
Lo consideramos tan interesante y digno de ser conocido que mañana comenzaremos su publicación en forma de folleto.

## De la provincia

**Para reclamaciones**  
La Alcaldía de Gérgal anuncia por medio de edicto que en la Secretaría de aquel Ayuntamiento se halla expuesto por espacio de 8 días el padrón de cédulas personales, con objeto de oír reclamaciones.

## De Obras Públicas

**Una subasta**  
La Jefatura de Obras Públicas de esta provincia anuncia la subasta para el acopio de piedramanchada para los kilómetros 12 al 23 de la carretera de Málaga a Almería.  
El tipo de subasta es el de 30,418.46.

## Gobierno Militar

Debe presentarse en este Gobierno Militar de 10 a 12 de mañana para un asunto que le interesa el soldado de aviación Enrique Ureña.

## Servicios de la Guardia civil

**Huato de leña**  
La Guardia civil de Laujar ha denunciado a Agustín Fernández Carreño por haberse introducido en propiedad de don Antonio Ruiz, de Dios, para arrancar una carga de monte bajo.

**Hay que darse de alta**  
Ante la Guardia civil del puesto de Laujar, denunció el vecino don Antonio Ruiz de Dios, que Manuel Jimenez

Aparicio, su convecino se dedica a la venta de aguardientes surtiendo a varios pueblos sin estar provisto de la matrícula correspondiente.

**Un guarda jurado detenido**  
La Benemérita de Aura ha detenido al guarda jurado, Cayetano Olivencia Hidalgo, por faltar al respeto e insultar al alcalde del barrio, Francisco Fernández Fernández.

**Ladrones descubiertos**  
La Guardia civil de Pinar de Bétar dá cuenta de haber detenido a los autores del robo de herramientas hecho hace unos días en un almacén de la empresa minera «La Unión Bedareña», y que han resultado ser José Ibañez (\*) el Manco, un hijo de este y Antonio y Rodrigo Borón Imbernon.

## De aduanas

**Anuncio de interés**  
La Administración de Aduanas de esta capital, publica un edicto anunciando que los vendedores al por menor de aguardientes y licores deben conservar las guías de procedencia, para que puedan exhibirlas tan pronto como se les exijan.

## Telegramas

### Noticia desmentida

En la Presidencia manifestaron que era inexacta la noticia de que se hubiera practicado al Raisuni una operación quirúrgica.  
Sheriff se encuentra mejoradisimo esperándose que no habrá necesidad de que la intervención.

### Llegada del cardenal Benloch y de Primo de Rivera

El correo expreso de Valencia que conducía al cardenal Benloch, llegó a la estación con hora y media de retraso. Los generales que forman el Directorio y las autoridades se hallaban en la estación y pasaron al andén donde había de entrar el expreso de Barcelona que conducía al presidente señor Primo de Rivera para recibir a este, volviendo después al andén.  
El cardenal Benloch llegó algunos minutos después. Le acompañaba su secretario de Cámara don Carmelo Baly y su confesor padre Silverio de Santa Teresa.  
Además de los ya citados se hallaban en la estación los ayudantes de orden del rey.  
El señor Jaddens le saludó con nombre del monarca.  
También esperaban al cardenal el primado de Toledo doctor Roig, el obispo de Madrid señor Eije, el patriarca de las Indias señor Alcega; el secretario y agregado militar de la Legación de Chile representantes de las Legaciones de Perú y Cuba; el director de Administración local señor Calvo Sotelo; presidente del Centro Gallego y de la provincia de Córdoba en la Argentina señor Casas y muchos sacerdotes, representantes de las congregaciones religiosas y estudiantes católicos.  
Después de cambiarse saludos efusivos, el cardenal se trasladó en automóvil al domicilio de la señora viuda de Gallego donde se hospedará hasta el domingo que marchará a Burgos.  
Ha repetido que viene satisfechísimo de su viaje a América.

### Presentación de Credenenciales

Con el ceremonial acostumbrado se celebró hoy en palacio el acto de presentación de credenciales el rey por el nuevo ministro plenipotenciario de Siam, Phiat Bampokitch.  
La comitiva se trasladó a palacio estando formada por tres coches de media gala escoltados por una sección de la Escolta Real.

La Ceremonia se celebró en la antecámara regia.  
Acompañaban al rey, que vestía el uniforme de Infantería, el general señor Primo de Rivera y los jefes de Palacio marqueses de la Torre y Viana, jefe de la Casa militar señor Milans del Bosch; los grandes de España de guardia y otros palatinos.  
Terminada la ceremonia el nuevo ministro cumplimentó a la reina doña Victoria.

### Despacho regio

El presidente del Directorio señor Primo de Rivera despachó hoy con el rey, quedándose para asistir a la ceremonia diplomática.

### Audiencia militar

El rey recibió en audiencia militar muy numerosa, a la que asistieron los tenientes generales señores Carbó y Palacios; el de división señor Castoll y los de brigada señores Casal, Duero y Poveda; coroneles de Ingenieros don Francisco Díaz, Domenech y otros jefes y oficiales de distintas armas.  
También asistieron algunas personalidades civiles.

### La reina a misa

La Reina doña Victoria y la Infanta doña Isabel asistieron esta mañana a Misa en la Iglesia de las Calatravas, celebrada en memoria de la asociación del Roperio de la reina Victoria, fallecida el año anterior.

### Información inexacta

Autorizadamente se afirma que es inexacta la información publicada por un periódico referente a que el Senado hubiera enviado recientemente más de un centenar de sus plicarios que tenían pendientes, a los juzgados respectivos, cumpliendo el decreto relativo a la supresión de la inmunidad parlamentaria para los senadores vitalicios y por derecho propio.  
No se han enviado ningunos porque no les había en la última legislatura.

### Un hombre muerto a hachazos

En el sitio conocido por Barranco Ancho, del término de Jumilla, José Antonio Martínez Jiménez dió muerte a hachazos a su convecino Juan García, a causa de antiguos resentimientos.  
La Guardia civil detuvo al criminal, encontrándole dos hachas y una pistola.

### Un hijo de Cortina autor del artículo

Con este título dice «Informaciones»:  
«Según se ha dicho hoy, se ha declarado autor del artículo motivador de la deportación del marqués de Cortina un hijo de éste, llamado don Jaime Gómez Acebo.  
El juez militar, después de tomar declaración a este señor decretó su procesamiento, dejándole en libertad provisional por el momento.»

### El príncipe de Gales

El príncipe de Gales, que viaja de incógnito, ha llegado a París.  
Inmediatamente se hizo conducir al hotel Maurice,

donde se le habían reservado habitaciones.  
**Ha sido operado el Raisuni**  
El médico militar señor Zaldívar ha operado al cheif Raisuni, con resultado perfectamente satisfactorio.

### Detenciones y procesos

En virtud de la querrela presentada por el fiscal de Cádiz, han sido suspensos en su cargo y procesados el juez de instrucción de Chiclana, señor Luna; el secretario, señor Coni, el suplente, don Antonio Pérez.  
En Pontevedra se ha ordenado la detención del ex alcalde de Naves don Ajejo García Durán dos diputados provinciales y dos concejales como consecuencia de una denuncia formulada en relación con los asuntos de quintas.

En Albacete el gobernador cívico militar ha ordenado la detención de los secretarios de los Ayuntamientos de los pueblos de Ballesteros y Villadévez, los cuales han ingresado en la cárcel.  
El gobernador ha acordado la clausura de los teatros mientras se realicen en ellos las obras de reforma ordenadas por la Junta de espectáculos.

### La salud de Venizelos

Es completamente inexacta que el Sr. Venizelos sufra una intoxicación estomacal de importancia y que los médicos que le asisten le hayan aconsejado la conveniencia de renunciar por algún tiempo a la vida activa.  
El Sr. Venizelos padece tan sólo un enfriamiento estomacal, originado, según parece, por haber ingerido cerveza helada.

### Un prófugo detenido

En la puebla de Alcaña, a petición de un señor llamado Juan Vera, fue detenido un individuo llamado Miguel Vera Pérez, de veintinueve años, y con domicilio en la calle de Francisco Rodríguez, 18.  
Miguel Vera está declarado prófugo y es rebeido por la Audiencia de Ciudad Real.

### Noticias de Melilla

El hermano de Abdel Krim, acompañado del conocido moro «Pejarito», recorre ahora varias poblaciones de la zona francesa.  
Hace días llegó a Uxda, y allí cambió la chilaba y el turbante por un traje europeo, dirigiéndose luego a Argel.  
El «Pejarito» le espera en Uxda.  
—Varios pescadores indígenas pertenecientes a la cabila de Beni Bugfar, que se costumbraban a tender las redes en lugar próximo a la desembocadura del río Keri, han desaparecido misteriosamente.  
—Desde varias posiciones del frente fueron disueltos y fusilados rebeidos concentrados en los sitios de cosumbre.  
—Ha conferenciado detenidamente con el general Marzo el agente consular de Uxda, señor Limñana.  
—El capitán de Artillería,

don Antonio Acuña, defensor del indígena El Yamaol, cayó del caballo que montaba y se produjo heridas de consideración.

—En ocios de servicio han resultado heridos los soldados Aguelá Fuente, Bibino García y Vicente Sánchez.

—El tralicarril de Tistutin, Dar Drius y Milar transportó durante el mes de diciembre último 18.936 viajeros y 5.093 toneladas de mercancías.  
Evacuó a 1.167 enfermos y heridos y por todos los servicios 47.666 esetas.

### Desaparición de un joven

Comunicación de Zaragoza que el pueblo de Luna ha desparecido en extrañas circunstancias un joven de veintitrés años, llamado Francisco Martínez.

El día 28 del pasado mes le envió su padre a realizar un encargo al pueblo de Tauso, y el muchacho marchó en un borriquito de su propiedad.  
El día 1 de este mes volvió solo el animal a la casa, ignorando el paradero de Francisco.

### Carta de Romanones

En Bilbao, con motivo del documento que la Sociedad «El Sículo» dirigió recientemente a todos los liberales españoles, el conde de Romanones ha dirigido al presidente de dicha Sociedad una carta que reproduce el periódico «El Liberal», de Bilbao.

El ex presidente del Consejo, en su escrito, dice que el documento de «El Sículo» ha producido en la conciencia democrática justas y grandes impresiones.

### La detención del ambulantista de correos

La Dirección General de Seguridad ha dado una nota confirmando la detención del ambulantista de Correos, señor Soto, en París, encontrándosele parte de los valores sustituidos.

### Protesta de el general Obregón

Caligrafado de Méjico, que el general Obregón ha publicado un manifiesto protestando del asesinato del gobernador de Iucatán en que los rebeldes lo cosieron a puñaladas en el calabozo, como represalia.  
El Gobierno Federal confiscará todas las propiedades y bienes de los rebeldes.

### Choque del auto de los reyes de Grecia

Comunicación de París que en Zernowich, en que viajaban los reyes de Grecia, chocó con otro.  
La reina resultó gravemente herida y el rey ileso.

### Alborotadores detenidos

Han sido detenidos por un Capitán a la salida del Café de Fornos, varios individuos que alborotaban.  
Han quedado a disposición del Juzgado militar.  
El gobernador ha dicho a la prensa que habían ingresado en prisión y que serán trasladados a un casullo, donde cumplirá un mes de arresto.  
**Submarino a pique**  
Dicen de Londres que el submarino hundido en Portland llevaba 43 tripulantes, no habiéndose salvado de ellos.  
**Sanjujo y Primo de Rivera**  
Comunicación de Zaragoza, que el general Sanjujo subió en la estación de Ceppa, en el tren de noche viajaba Primo de Rivera, acompañándole hasta Zaragoza.  
Por disposición del Presidente no se le ha permitido recibir ninguna Comisión militar.

### La revolución en Méjico

La Legación de Méjico ha dado una nota diciendo que el general Obregón ha regresado

de Irappato y que al iniciar un ataque contra los sublevados en Jalisco fracasó.

Los rebeldes intentaron cortar las comunicaciones con el Norte de Méjico.

### El presidente y los periodistas

Al llegar Primo de Rivera a la Presidencia, los periodistas le dieron la bienvenida.  
El presidente declaró que se hallaba satisfechísimo de su viaje a Barcelona, habiendo ocasionado una gran tranquilidad de espíritu, no advirtiendo en las agitaciones y exhibiciones que algunos afirmaban.

La opinión pública tiene illimitada confianza en la actuación del Directorio.

En el tránsito le saludaron comisiones que le expresaron su satisfacción por la actuación de los delegados gubernativos.  
Dijo que el banquete con que se le obsequió en el Liceo constituyó una importante manifestación de simpatía habiendo recibido la adhesión de importantes elementos sociales.

Se han intensificado los servicios oficiales de Hacienda, el Gobierno Civil y de otras dependencias, lo que le alienta para proseguir la obra.

### Visitas al Presidente

Primo de Rivera ha recibido al Cardenal Benloch.  
Este le informó de su viaje a América.  
El pedagogo, Sr. Surot, conferenció con Primo de Rivera sobre cuestiones de enseñanza, ofreciéndole la Dirección de Primera Enseñanza.  
El señor Surot opuso reparos fundados en que desconoce el funcionamiento administrativo, pero le ofreció su incondicional apoyo para la obra cultural del Directorio.

### Bendición de bandera del Somatén

El día 3 de febrero, con asistencia de los reyes, se verificó en la Plaza de la Armería, la bendición de la Bandera del Somatén madrileño.

### El directorio se reúne

Primo de Rivera ha reunido al Directorio, para informarle de las impresiones de su viaje.

Acudió a visitarle el general don Federico Berenguel, al que no recibió por hallarse atareado.

### Declaraciones del Cardenal Benloch

El cardenal Benloch ha almorzado en el Obispado.  
El domingo Almorzarán juntos todos los obispos.  
Benloch ha hecho extensas declaraciones sobre su viaje a América haciendo resaltar el amor que aquellas naciones profesan a España, especialmente Cuba donde se saludaba a la bandera de nuestra patria, con igual veneración que la suya propia.  
Dijo que volverá a Cuba en 1925 para inaugurar el monumento a los héroes del Callao y consagrar la Catedral de Buenos Aires.

Se anunció que en breve irá a Roma para informar al Papa de su viaje.

### Banquete en Palacio

En Palacio se ha celebrado un banquete en honor del Cuerpo diplomático. Asistieron 81 comensales. Además de la familia real y los señores, concurren Primo de Rivera, el Nuncio y los Embajados de Inglaterra, Alemania, Bélgica, Italia y otros diplomáticos americanos.

## Dr. Jacinto Sastre

### ELECTRO-RADIOLOGO

Ex ayudante del doctor, Viñeta de la Facultad de Medicina de París.

## RAYOS X

Diatermia, corrientes de alta frecuencia, rayos ultravioleta, corrientes galvánicas y farádicas, baños de cuatro días del doctor S. hñeé.  
Con diatermia curó enfermedades de la mujer y secretas del hombre. Con las corrientes de alta frecuencia, trato enfermedades de la nutrición (gota, obesidad y en general enfermedades dietéticas.)  
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6.—Boulevard 52, bajo.



